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本报讯（株洲晚报融媒体记者/
杨凌凌）自 11 月 1 日以来，疫情牵
动着每一个株洲人的心。全城静
默、交通管制，在这个关键时期，株
洲亮齿贝口腔医院的负责人匡匡带
领11名医务人员挺身而出，毅然站
在抗疫最前线。做不完的核酸、回
不了的家、熬不完的夜，成了这支巾
帼志愿者队伍的真实写照。

自芦淞启动“上门核酸采样”
后，这支队伍每天穿着密不透风的
防护服，连续工作、义无反顾奔走在
建宁街道的各个街巷、楼栋。每到
一户家中，都会对居民进行详细的
信息登记，采样、消毒，每个环节都
一丝不苟。

采样完成后，她们将产生的垃

圾统一放入专用垃圾袋集中带走，
防止交叉感染，最后还亲切叮嘱每
一位居民要做好日常防护，保持个
人卫生。

她们用爱心传递着关爱和对工
作的责任与担当，用温暖战胜冰冷的
疫情，让群众宽心、暖心、安心、放心。

作为负责人，匡匡一边全力支持
医务人员在战疫一线冲锋陷阵，一边
尽己所能捐赠款物支援疫情防控工
作，主动与芦淞区慈善协会联系，第
一时间将防疫物资送达“疫”线。

连日来，株洲亮齿贝口腔医院
的全体医务人员默默坚守，不断奋
战，彰显了医者的责任与担当，诠释
了崇高的敬业精神，为芦淞人民群众
的生命和健康筑起了坚实的屏障。

本报讯（株洲晚报融媒体
记者/刘平）11月21日，居住在
芦淞区龙泉街道桠枝塘社区城
南星座小区的瘫痪老人徐先
生，因流食助推器坏了，已经有
两三餐没有进食，把老伴徐秀
兰急哭了。就在老人无助的时
候，居住在该小区的芦淞区人
大代表蔡海财伸出了援手。

徐秀兰介绍，其老伴全身
瘫痪，只能靠流食维持体能。
当天早上流食助推器坏了，她
想方设法购买，但因为疫情管
控的原因，不能出小区。经咨
询，周边药店没有流食助推器
销售。最后，她想起了在老伴
住院期间认识的一名护工。通
过联系了解到，该护工正在医
院照顾患者，可以在医院帮其
购买流食助推器，但需要前来

医院领取。
由于小区实施封控管理，

徐秀兰想外出将流食助推器带
回家，但受阻。

傍晚 8 时左右，当徐秀兰
向物业人员求助时，物业人员
赶紧将情况向蔡海财进行反
映。

自本月疫情发生后，蔡海
财参与疫情防控工作，办理有
通行证。得知情况后，他前往
徐秀兰家核实情况，随后驾车
载着徐秀兰赶往医院，顺利从
护工手中领取了流食助推器。

“多亏了蔡先生帮忙。”徐
秀兰说，她和蔡海财互不相识，
在蔡海财的帮助下，她的老伴
徐先生于当天晚上 9 时左右，
通过流食助推器食用了流食，
脱离了危险。

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
王晖 通讯员/王玉彤）疫情之下，一
大批社会爱心企业情牵教育、心系
学子，支持学校疫情防控工作。11
月21日，又有爱心企业向市二中教
育集团捐赠防疫物资。

湘左记长沙专供有限公司负责
人当天来到株洲市二中，向市二中、
市二中枫溪学校、市二中初中部、市
二中附小、市二中青龙湾小学、市二
中青龙湾中学、市二中附属第三（南
洲）小学捐赠医用口罩 50000 余
只、84 消毒液 2280 瓶、酒精喷雾

600瓶、防护服270件，免洗手消毒
凝胶 200 瓶等，价值十多万元。该
企业以实际行动践行社会责任和担
当，有力支持学校的疫情防控工作，
助力校园防疫安全。

曾湘漳校长代表二中教育集团
对企业的慷慨捐赠表达感谢。他表
示此次捐赠彰显了企业守望相助的
情意，坚定了学校战胜疫情的信心
和决心，相信在上级领导的关心指
导和社会各界的共同努力下，校园
必将“疫”消云散。

本报讯（株洲
晚报融媒体记者/
刘平）本月初，疫
情突如其来，天元
区湘紫社区家园
小区以退休干部、
在职党员为主的
热心居民纷纷报
名志愿者，迅速组
建小区抗疫临时
指挥机构，让小区
疫情防控工作有
序开展，居民基本
生活得到保障。

家 园 小 区 有
住户 800 多户，居
民 1600 多人。11
月 4 日，市派湘紫
社区疫情防控工
作队进驻该小区，
迅速组建家园小
区临时抗疫指挥
办公室，下设核酸
检测、物资供应、应急处理、宣
传劝导四个工作组。在微信群
公开发布召集令，招募小区抗
疫志愿者。倡议发出后，很快
有120余名业主报名。

小区静默管理期间，易彦
华、黄艳、苏放权、钟新莲等年
过六旬的居民，承担小区宣传
劝导等工作，做事认真负责，为
志愿者做出了榜样。小区主入
口有志愿者协助物业人员值
守，确保管控到位。同时，志愿
者开展为老人送菜送药上门、
为患者送流食到医院等应急处
置工作。在核酸检测采样点，
每天有志愿者参与现场消杀、
场地布置、楼栋喊话等工作，确
保核酸采样工作有序进行。

小区内防疫物资紧张，居
民买菜困难。小区居民马民杰
带头向工作组、物业公司捐赠
口罩300个和一批消毒水。后

来，不断有业主接力捐赠矿泉
水、水果、方便面等物资。工作
组多方沟通联系，寻找蔬菜供
应渠道。在小区业主黎斌、罗
维夫妇的帮助下，向小区调运
4000 多斤蔬菜、200 多斤活
鱼、500多斤猪肉，确保该小区
居民的蔬菜肉食供应。另外，
对捐赠的物资进行安排调配，
对小区孤寡老人、抗美援朝老
兵、残疾人士等群体提供上门
送物资服务。

11月13日，小区有序恢复
生产生活秩序。

“看到了党员干部、业委会
成员的带头担当，看到了物业人
员的倾力奉献，看到了志愿者的
热情投入。”一名业主称，通过这
次抗疫，看到了小区居民团结一
致、抗击疫情的精神面貌，为今
后进一步建设和谐、宜居的幸福
家园打下坚实的基础。

“巾帼红”志愿队支援“疫”线 瘫痪老人的流食助推器坏了
芦淞区人大代表出手相助

爱心企业向市二中教育集团
捐赠防疫物资

家园小区居民
捐赠物资“守护家园”

▲志愿者为居民送生活物资。
受访者供图

▲株洲亮齿贝口腔医院医务人员给居民做核酸检测采样。通讯员供图

▲来自亮齿贝口腔医院的“大白”站在抗疫最前线。通讯员供图
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胡鑫宇失联40天

11月23日，是胡鑫宇失联的第40天。
学校里的监控摄像头，记录下了胡鑫宇失联前的一段影像。

视频显示，10月14日下午5时48分，胡鑫宇最后出现在宿舍楼。
如果按照往常，他应该是去教室上晚自习，班主任要求所有

学生18：05到教室。
孩子母亲李女士说，虽然宿舍到教学楼只有不到100米的距

离，但有一处十多米的路段监控拍不到。
一位学生家长告诉记者，那段路他探视孩子时也走过，是一

片小山坡，植被茂密，隐藏着凉亭、石凳、石桌等，平常也是学生们
一个安静的学习角落。

家人发现，胡鑫宇失联后，身份证、钱和电话手表都还在，不
见的只有一支录音笔和校园卡。

这支录音笔，是小胡失联前几天刚买到的。孩子当时告诉家
人，上课担心遗漏掉老师讲课重点，录下来好温习。“不知道这与
儿子失踪有没有关联。”李女士说。

监控显示，胡鑫宇失联当晚，共有13辆车出入校门。随后警
方也经过了逐一排查，暂时也没有发现异常。

为了寻找胡鑫宇，当地警方和多支救援队，动用了警犬、无人
机、3D搜索和热成像技术，搜查了几乎所有地方。

之前的一些公开报道曾披露过搜寻的情况——
致远中学副校长表示，当晚胡鑫宇的班主任发现人不见后，

马上向学校领导报告。学校立即组织了几批次老师寻找，第二天
校长又组织所有老师，对学校内所有房间，教学楼的每一间教室，
每一间男女生宿舍，楼顶，阁楼……整个学校翻遍，学校围墙外能
想到的地方也都找过了。

胡鑫宇的妈妈说，抽干学校人工湖和化粪池后，“我丈夫还仔
细检查了从化粪池里抽出来的东西。”

副校长称，学校每间教室、宿舍和走廊都安装了监控，宿舍旁
边的小山坡之前也安装了监控，但是年久失修，已经没法用了。

11 月 20 日晚，多个社交平台传言称，胡鑫宇在信江中被找
到，人已打捞上岸。

21日下午，记者与铅山县公安局联系时，工作人员称此传言
为谣言，目前组织了多支专业队伍还在进行搜索作业。“最近传言
太多了。希望广大网友不要轻易相信和传播传言，给家属造成不
必要的压力。一切以官方通报为准吧。”

记者了解到，胡鑫宇的亲属从云南找来的搜救犬，在学校宿
舍楼、围墙处发现三处可疑点。

该团体一行4人，带了两只搜救犬。从11月15日开始，一直到
11月17日，该团体一直在致远中学的外围进行搜救。11月18日，
经过铅山当地警方和致远中学的同意，胡鑫宇表姐夫周先生带领搜
救人员和两只搜救犬，前往胡鑫宇可能出现的地方进行找寻。

其中一只搜救犬在胡鑫宇所住宿舍楼的二楼和学校的两处围
墙处发出报警信号，而另一只搜救犬则没有反应。“我现在只有百
分之五十的把握，如果两个犬都报警，那基本可以百分之九十九
确定。”该团体负责人陈师傅表示。

事件发生已达一个多月，警方目
前未予立案，原因为何？对此，记者
追踪调查并采访了法律界相关人士。

记者于11月23日10时许向江西
省上饶市公安局指挥中心致电。一位
工作人员回应称，目前该事件已提级调
查，包括江西省公安厅、上饶市公安局、
铅山县公安局三级警方介入，事件若有
最新进展，将第一时间通过官方途径向
公众公布。当记者追问道，截至目前，胡
鑫宇已连续失踪一个多月，是否已经立
案时，该工作人员表示：“你所了解的立
案程序和我们的立案程序并不一致。是

否立案还要根据警方的调查进度决定。”
就胡鑫宇事件而言，北京盈科律

师事务所合伙人律师李娜分析称，根
据《中华人民共和国刑事诉讼法》第一
百一十二条的规定，公安机关对于报
案的材料按照管辖范围迅速进行审
查，如果认为胡鑫宇事件中没有犯罪
事实，比如：没有被拐卖、绑架、故意伤
害、故意杀人、非法拘禁等犯罪事实，
或者相应犯罪事实显著轻微，不需要
追究刑事责任的时候，则不予立案。

（综合都市快报、大皖新闻、封面
新闻报道）

延伸阅读

警方为何不立案？

◀◀胡鑫宇家属胡鑫宇家属
发布的寻人图片发布的寻人图片。。

失踪前监控影像失踪前监控影像暑假生活照暑假生活照

胡鑫
宇 失 踪

引 起 较 大
社 会 反 响 ，

大量网友纷纷
发表评论。记
者 通 过 大 量 浏
览和归纳，大家
的看法可以总结
出三大疑点：

1.为什么孩子失踪前随身带着录音笔？
10月9日，胡鑫宇还跟妈妈打了电话，说自己

收到录音笔很开心，收到录音笔5天后失踪。
胡鑫宇家人说，他们问过小胡的同学，同学们说

小胡失踪前，和大家一起吃了晚饭，然后回到宿舍，一个
人拿着录音笔离开。

为什么他会带着这支录音
笔？是不是想录下什么？这
支录音笔会不会和失踪有关？
2.为什么孩子半个月前告
诉妈妈“想哭”？

胡鑫宇妈妈曾在接受
媒体采访时说，孩子失踪前

几天，9 月 27 日，主动给她打电
话，说心里很难受，“想哭”。但儿

子没有告诉妈妈因为什么。
3.是否真的有人动过监控日志？

胡鑫宇的家人说，他们发
现，胡鑫宇所在学校的监控

日志曾被人为删除。
“事发当天(10 月 14

日)和之前所有的监控日
志都被删了，只剩10月15
日以后的监控了。”他还
透露，目前他们发现了一
些新线索，已经提交给警
方。

网友们提到，如果真
的有人删除过当天的监
控日志，无疑就是最大的
嫌疑，这个应该也是警方
侦查的重要突破口。

10月14日傍晚，
江西上饶铅山县致远中学高

一(5)班 15 岁学生胡鑫宇离奇从校
园失联，引发大量关注。

11月23日，江西铅山县委宣传
部官方微信“江西铅山微讯”发布通报：
10月14日，铅山县致远中学高一学生胡某宇失联后，县委、县政府高度重视，立即组织公安、教育等部门开展

搜寻和调查工作。目前，省、市、县公安机关已成立联合工作专班，正在全力调查，调查结果将及时向社会公布。
因该事件正在调查且涉及未成年人，请大家理性对待，不造谣、不信谣、不传谣，以官方发布信息为准。
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▲▲胡鑫宇生活照胡鑫宇生活照。。
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